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Beschlussprotokoll des Präsidentinnen- und Präsidententreffen 
Datum:  13.November 2010 
Zeit:       14.00 Uhr Burebeiz Hans Flückiger, Katzenrüti 314,8153 Katzenrüti 

 

Traktanden   
1.   Begrüssung und gegenseitige Vorstellung 

           Erich Bühlmann begrüsst die Anwesenden am neuen Ort und bedankt sich für die 
           Gastfreundschaft.  

Vorname Name Verein 
Peter Petschen Aqua-Terra Innerschweiz 
Jürg  Hulliger Aqua-Terra Langenthal 
Heinz  Guggisberg Aqua-Terra Langenthal 
Peter Ritzmann Aquariumverein Suhrenthal 
Roland  Haller Aquariumverein Winterthur 
Charlotte Haller dito 
Monika Schai dito 
Michael Näf Aquaria St. Gallen 
Hans Metzler dito 
Mario Nogara Aquariumverein Danio 
Robi Lendenmann DKG Region Bodensee 
Hans Gonella Verein Aquarium Zürich 
Bernhard Neuenschwander Seeländischer Zierfischverein 
Walter Knup Aquariumverein Schaffhausen 
Daniel Bulgheroni A-Verein Artemia, Villmergen 
Achim Held IGL 
Adi Rabensteiner SDAT 
Ueli Wälti IG-BSSW 
Erich Bühlmann SDAT 
Röbi Guggenbühl SDAT 
Marcel Häsler SDAT 
Johannes Leuenberger SDAT 
Kurt Gautschi SDAT 
Ernst  Wiedemeier SDAT/Aquariumverein Baden 
 
Entschuldigt haben sich: 
Aquariumverein St.Gallen Sturzenegger 
Aquariumverein Olten dafür schriftliche Stellungnahme 

2. Aquaterra (Ziele: Grobkonzept vorstellen und diskutieren, Meinungsbild erfassen) 
Kurt Gautschi informiert über die Zeitschrift Aquaterra und deren Erstellungskosten. (Siehe 
grafische Darstellung im Anhang) 
Tendenz:   - Mitgliederzahlen rückläufig / - SANA Kurs positive Entwicklung 

Adi Rabensteiner informiert über die Anzahl der Aquaterra-Ausgaben, den Herstellungskosten von 
CHF 2‘750.— pro Ausgabe. Dem Hauptsponsor JBL, bei welchem Ende Jahr der Vertrag ausläuft. 
Schwierigkeiten, die Beiträge von den Vereinen rechtzeitig zu erhalten. Stellt das Konzept vor, die 
CH-Aquaterra in die Österreichische Aquarienzeitschrift zu integrieren. 

BESCHLUSS: 
a) Kombination von CH-Aquaterra in das österreichische Aquarienmagazin Resultat ja 
b) Wir lassen wie es ist Resultat — 
c) Wir erhöhen den Mitgliederbeitrag um CHF 5.- Resultat — 
d) Reduktion von 2 Aquaterra Ausgaben (anstelle von 6) neu 4 Ausgaben Resultat — 
e) Aquaterra Ausgabe im PDF-Format und auf Homepage abrufbar Resultat — 

1 Exemplar der österreichischen Aquariumzeitschrift im Versand der nächsten Aquaterra 
beilegen. 
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3. Weiterbildungskonzept (Ziel: über Weiterbildungsthemen an der Oktoberveranstaltung 
entscheiden, Einführung eines Züchterlabels diskutieren, Konzept „Tierpfleger light" vorstellen.) 

 
Röbi Guggenbühl Informiert über die SDAT Fortbildungskurse. SDAT Philosophie ist, dass die SANA 
Kurse die anderen Kurse nicht verdrängen sollten. 
Ausblick 2011: 26. März       Sachkunde Kurs 

  16. Oktober Weiterbildungskurs 

Mögliche Themen: a) Kurs für Kursleiter für Anfänger oder Kinderkurse in Vereinen 
SDAT b) Fischzüchten  Basteln etc. 

c) Fischkrankheiten 
d) Fischfutter 

Mögliche Themen: e) Einrichtung Nano-Becken 
seitens der Präsidenten f) Wasserchemie 

BESCHLUSS: 
a)   Der SDAT organisiert einen Weiterbildungskurs für Kursleiter für Anfänger/Kinderkurse in 
      Vereinen Resultat einstimmig 

Einführung Züchterlabel 
Röbi Guggenbühl stellt die Vorteile eines Züchterlabels vor. Die Diskussion wurde heftig mit 
pro/kontra geführt. Eine Liste von Spezialisten für diverse Fischgruppen liegt dem Protokoll im 
Anhang bei. 

BESCHLUSS: 
Die Idee eines Züchterlabels wird weiterverfolgt und an der Delegiertenversammlung im April 
2011 vorgestellt. Die Vermarktung SANA Kurse und Züchterlabels soll vom SDAT forciert 
werden. 

Tierpfleger light 
Röbi Guggenbühl informiert ebenfalls über die neue Ausbildung „Tierpfleger light". Der Aufbau 
und die Themen liegen dem Protokoll im Anhang bei. Röbi nimmt Anregungen/Ideen gerne per 
Email entgegen. 
 
Beschluss: 
Die Ausbildung Tierpfleger light ist einzuführen und mit dem Züchterlabel zu verknüpfen. 

4.   Offene Runde (Wünsche/Anregungen aufnehmen) 
Mario N. -      Erwartet keine Datenkollision mit dem SDAT und seinen Veranstaltungen 
                                  (Börse) 

 -      Die SDAT Daten sollten frühzeitig publiziert werden 
         Erich B. -      Informiert über die Aktivitäten im SDAT (Politik, Weiterbildungskurse, 
                                        Kontakte zu Vereinen, weitere Aktivitäten) 

Hans  G. -      Informiert über seine Erfahrungen mit Fischtierheimen und ermutigt die 
  Vereine dazu, dies ebenfalls anzustreben    

-    Dankt dem SDAT für seine Arbeit 



 3

5.  Umfrage   Anzahl Nennungen 

1. Wie nützlich scheint mir der SDAT? 
Sehr nützlich 8 
Nützlich 9 
Eher weniger 0 
Braucht es nicht 0 

2. Was ist nach Ihrer Meinung nach die wichtigste Aufgabe des SDAT? 
Informationsplattform zwischen den Vereinen 12 
Weiterbildungskurse 12 
Sachkundekurse 11 
Kontakte zwischen Hobby und Wissenschaft 4 
Einsatz bei Gesetzgebung 14 
Kommunikationsplattform 1 

3. Ist ein jährliches Präsidententreffen sinnvoll? 
       -    Ja 17 

-     Nein       0 

4. Wie informiere ich mich ober die Aktivität des SDAT? 
Homepage des SDAT 10 
Aquaterra 15 
Ich gehe einmal jährlich an die DV 7 

5.  Werden Anliegen des SDAT, die z.B. in der Aquaterra publiziert wurden, bei uns im Verein 
diskutiert? 

Ja, sehr häufig 5 
Ja, ab und zu 11 
Nein 1 
Besten Dank für eure ehrenamtliche Arbeit 1 
Weniger, da wir eine Interessengemeinschaft sind. Viele 1 
unserer Besucher sind in einem Verein organisiert 

4.12.2010 
Ernst Wiedemeier 
 


